

Fecha: 17-02-2026
 Medio: El Rancagüino
 Supl.: El Rancagüino
 Tipo: Noticia general
 Título: O'Higgins refuerza coordinación ante alza de temperaturas y posibles incendios forestales

Pág. : 9
 Cm2: 546,8
 VPE: \$ 865.578

Tiraje: 5.000
 Lectoría: 15.000
 Favorabilidad: No Definida



El llamado a la población es a colaborar tomando precauciones respecto a acciones que puedan generar incendios.

O'Higgins refuerza coordinación ante alza de temperaturas y posibles incendios forestales

MARÍA FERNANDA CABRERA
 FOTO: MARCO LARA



Autoridades regionales trabajarán en conjunto en la coordinación preventiva y operativa del sistema regional de gestión del riesgo de desastres.

Desde este lunes 16 de febrero, la región de O'Higgins se encuentra bajo alerta temprana preventiva por un evento de temperaturas extremas que podría extenderse hasta la tarde del martes 17 de febrero, pudiendo alcanzar los 36° en las zonas valle y precordillera de la región, de acuerdo a la Dirección Meteorológica de Chile.

Paralelamente, el director regional del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (SENAPRED), Marcelo Montesinos destacó que, pese a la ocurrencia de varios incendios durante el fin de semana, el trabajo coordinado permitió un balance positivo, con resultado de cero viviendas destruidas y sin afectación humana ni animal, aunque subrayó que la acción preventiva "no descansa" y se intensifica ante eventos de calor.

El fin de semana se registraron, entre otros, el incendio de Perales en Machalí y uno en San Fernando, este último con un avance rápido que consumió 148 hectáreas. Según el director regional de la Corporación Nacional Forestal (CONAF), Óscar Galdames, a esta altura del verano la vegetación presenta un fuerte estrés hídrico, baja humedad y presencia de "combustible fino muerto", factores que favorecen la propagación del fuego incluso sin temperaturas extremas.

Tras una mesa técnica nacional, Montesinos informó que, desde el organismo, "todo el sistema regional de prevención y respuesta de desastres está articulado, en alerta y con cada uno de los cursos de acción activados para reducir el riesgo". Por su parte, Galdames, detalló que la institución mantiene desplegados todos sus recursos en la región, compuestos

por 22 brigadas diurnas, tres brigadas nocturnas, siete aeronaves y personal técnico especializado.

En tanto, el delegado presidencial regional, Fabio López Aguilera, enfatizó que, más allá del despliegue institucional, es clave la colaboración de la ciudadanía, por lo que "queremos hacer un fuerte llamado a la región a que nos colabore con comportamientos muy simples como no manipular fuego, no utilizar herramientas que generen chispas y no arrojar colillas encendidas", indicó. La autoridad confirmó que ya existe coordinación con los 33 municipios de la región para reforzar la comunicación de riesgo y las acciones preventivas. No obstante, advirtieron que, dada la magnitud de los incendios en regiones como Maule, Valparaíso y Metropolitana, no se descarta que recursos de O'Higgins puedan ser trasladados para apoyar el combate en otras zonas del país. La autoridad recordó que provocar un incendio forestal constituye delito, con sanciones penales tanto en casos intencionales como por negligencia. Además, informó que todos los incendios están siendo monitoreados e investigados por el Ministerio Público, con apoyo de Carabineros y la Policía de Investigaciones.